
我县开展网吧专项整治
!!!!!!

为进一步规范网

吧经营秩序!保护未成

年人合法权益!促进未

成年人健康成长 !日

前!县文广新局召集我

县所有网吧业主召开

网吧专项整治会议"

会议指出!虽然我

县近年来在网吧专项

整治中取得显著成效!

但今年春节以来!网吧

接纳未成年人的现象

呈抬头趋势!接到的群

众举报越来越多"会议

要求!各网吧业主要警

钟长鸣!切实提高依法

守规意识!加强实名登

记!防范未成年人进入

网吧"同时要加强网吧

安全管理!落实安全管

理制度"要通过创建文

明网吧!努力营造文明

健康 !积极向上 !诚实

守信的经营氛围!充分

发挥文化市场传递文

明#引领风尚的积极作

用"

（卜翔宇）

深入开展党的群众
路线教育实践活动

你知道吗，草莓也要“补钙”？
!!!!!!

$种草莓就跟伺候小孩一

样!你用心管!补点%钙&!长得

就壮!少生病!长得快" '

!"

岁

的草莓种植 $老把式 '代本胜

对草莓$情有独钟'" 老代是罗

塘乡张岗村前代组村民!大半

辈子都是$脸朝黄土背朝天'!

用自己勤劳和智慧的双手把

四个儿女抚养成人" 几年前!

他通过产业结构调整!种起了

草莓"

!

月
#

日上午!记者来到

代本胜家中!客厅里摆放满了

十几篮颜色鲜艳的草莓" $我

的草莓不是自吹!无论从品相

还是口感!在市场都是首屈一

指" '看着这些已经被订购的

草莓!代本胜充满自豪说!$别

人的果子只有
$

多块钱!我的

每斤都在
%&'

元至
'

元" '

$草莓这东西!挺精贵的!

你要好好伺候" '谈起草莓种

植经 ! 代本胜更是滔滔不绝

说! 莓苗下地之前!$头肥'不

能太足!否则就会使果子营养

太强!导致过大#变成畸形"草

莓$怕冷'!大棚要及时盖严盖

实" 开花时期!就要人工放置

蜜蜂" $我采取两棚一箱蜂!受

粉匀均!到时 !果子就会通体

鲜红!颜色正!品相好" '

另外 !他在种植中 !发现

草莓还要$补钙'"有的果小不

周正!$莓尖'发白泛青!就说

明缺$钙'了!这就要喷洒适合

果子吸收的有益微量元素 "

$跟人一样!缺啥补啥!这些微

量元素都是国家允许使用的!

不仅适合果子!而且对人体也

有益的" '县草莓协会会长夏

世祥附和着说"

据代本胜介绍 ! 去冬今

春 !他家种了
%

亩地 !目前毛

收入达到
"

万多元"

图为代本
胜在采收末茬“尾果”。（杜刚）
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小村落“合”成新社区
长丰县十井社区通过土地流转!清洁工程"推进美好乡村建设

!!!!!!

古朴的徽派民居整齐

划一 ! 笔直的道路宽阔干

净!孩子们在农民文化乐园

里追逐嬉戏((这是记者

日前在长丰县杨庙镇十井

社区见到的场景" 十井社区

在美好乡村建设中!既抓环

境提升! 又重产业发展!全

社区
)*+

的土地成片流转!

为助农增收注入了强劲动

力"

清洁工程#擦亮$社区

$垃圾靠风刮 !污水靠

蒸发" '在不少人眼里!这是

农村普遍的环境状况" 可是

在十井社区!完全可以颠覆

大家对农村的印象" 漫步村

中!无论是池塘里#花坛边!

还是房前屋后!都找不到一

片废塑料或烂纸屑)整洁的

主干道两旁! 一棵棵香樟#

栾树 #红叶石楠 #紫薇映入

眼帘!令人心旷神怡"

据村支书宋家胜介绍!

十井社区是由
,)

个村民组

重新组建的新社区" 去年!

通过土地置换!

%---

多村民

搬离了原先破旧的老村落!

集体住进了重新规划安置

的新社区!从村民$升级'为

居民"

村民余传杰告诉记者!

拆迁老房子时!他家补偿了

!)(..

元! 加上购买新房奖

补的
$.")'

元!他仅补交了

%.,'

元!就住进了
$,-

平方

米宽敞明亮的新房"

$现在好了 !村里有了

公厕 !建了垃圾池 !还配了

保洁员!农村垃圾有人管有

人运!我们农民也像城里人

一样享受到了保洁服务 '"

居民倪萍笑着说!社区把垃

圾池建成$可回收'和$不可

回收 '两部分 !现在连家里

小孩扔垃圾都想着要分类

处理"

开展清洁工程!一时容

易持久难" $为了改变大家

根深蒂固的生活习惯!我们

社区的做法是潜移默化地

向大家灌输卫生理念" '宋

家胜说! 通过村里广播#墙

体标语 !常年宣传 )每隔一

段时间!社区还会组织幼儿

园和小学开展 $捡废纸垃

圾 #传文明道德 '的公益活

动!让清洁理念深入人心"

光伏下乡#惠民$节能

除了人居环境的提升

和改善! 值得一提的是!社

区里居然有
'-

户居民还能

$在家发电'赚钱"

$这得益于合肥市 %光

伏下乡扶贫 & 这个惠民工

程" '宋家胜告诉记者!从去

年
.

月开始!合肥市陆续给

$-'

户农村贫困家庭! 免费

安装家庭分布式光伏发电

站" 其中!长丰县十井社区

遵照征求意见#评议公示等

程序! 确定了
'-

户试点贫

困户"

$建光伏发电站 !咱农

民不用自己掏一分钱!全由

政府买单" 发出的电足够自

家用的!多出的还能卖给国

家赚钱哩* '居民孟凡生指

着他家屋顶上的太阳能电

池板对记者说!通过采集太

阳能!他家平均每天能发电

)/!

度! 而家里的实际用电

量平均只有
!&"

度! 这多出

来的
,&0

度电就是他家的

$额外收入 '! 只不过这种

$买卖' 要与大的电网合作

才能成功!目前正在商谈之

中"

宋家胜告诉记者 !$发

电站'利用太阳电池将太阳

光能!直接转化为电能" 按

正常日照量来计算!每年每

户的发电量可以达到
,'--

度左右!不仅给贫困农户带

来了看得见的实惠!就连日

常的技术维护也不需要他

们操心"

产业#托起$美好乡村

村美民富是美好乡村

建设的落脚点"

十 井 社 区 整 理 出 的

$%---

多亩连片土地吸引了

众多种植大户争相前来$一

展身手'" 本地能人倪永江

就率先流转了
'--

多亩土

地 !从事粮食生产 )而周边

义井乡的种植大户王庆喜

也慕$地'而来!流转了
$$'-

多亩土地!搞粮食种植和畜

牧养殖" 目前!十井社区共

成立
,

个合作社!引进
(

家

龙头企业和
%

个种植大户!

建立了
(

个农庭农场!村民

们不但可以坐收土地租金!

还在家门口打工 !成了 $双

薪 '农民 " 同时 !村集体的

%--

亩土地每年也有
$)

万

元的收入"

$可别小看这十几万

块!能干不少事呢* '宋书记

高兴地说!它不仅负担了承

包清洁公司的费用!还花在

村庄绿化#基础设施维护等

方面" $等以后租金高了!能

干的事就更多了* '现在!十

井社区已经形成优质稻麦

种植 #苗木花卉种植 #经济

果林种植#药用菊花种植等

特色产业!去年村民年人均

纯收入提高到
$&$,

万元 "

（杜刚 张倩）
%原载
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义井乡留守学生尽享“导师制”
!!!!!!!'

月
"

日是

星期五" 下午一

放学! 义井乡车

王中学初二学生

姚陈飞刚回到家

里! 就迎来了前

来家访的老师甄

华丽" 她一进门

就向在家的爷爷

仔细地询问姚陈

飞 在 家 生 活 状

况! 一言一语透

露着对姚陈飞的

无限关爱((

姚陈飞的父母在上

海打工! 他与爷爷一起

生活" 像姚陈飞一样的

留守学生! 谁来给予他

们父母一般的关爱+

在当前开展党的群

众路线教育实践活动

中! 车王中学党支部广

泛征求意见! 并认真加

以整改" 其中!针对留守

学生多的情况! 遂决定

推行$导师制'" 据悉!导

师制是一种教育制度 !

其最大特点是师生关系

密切" 导师不仅要指导

学生的学习! 还要指导

学生的生活!进行德育!

以更好地贯彻全员育

人#全过程育人#全方位

育人的现代教育理念 !

更好地适应素质教育的

要求和人才培养目标的

转变" $导师制'在师生

之间建立了一种$导学'

关系! 针对学生的个性

差异!因材施教!指导学

生的思想#学习与生活"

车王中学党支部书

记甄长付介绍! 车王中

学现有教职工
,"

人!党

员
$0

名! 在校学生
,,'

名 ! 其中留守学生
$''

人! 占现有学生总数的

.-+

以上!关爱留守学生

是学校工作的重点 #难

点之一" 因此!车王中学

党支部以 $抓关爱促教

学' 为出发点! 遂实行

$导师制'!以此为平台!

促进留守学生健康成

长"

如何 发 挥 导 师 作

用+ 车王中学采用了$双

向选择' 来确定指导教

师与指导学生的 $结对

子'" 在$双向选择'中!

学校党支部按照 $领导

干部多带# 年轻党员多

带# 发展对象入党积极

分子多带 ' 的原则 !把

$''

位留守学生一个不

少地 $交' 给了包括党

员# 发展对象入党积极

分子在内的
$)

名指导

教师!同时!要求每名指

导老师有一本 ,留守学

生辅导记录-!以记录指

导老师与学生交流的谈

话内容!学生家庭住址#

监护人姓名和联系号

码! 记录老师的点滴要

求# 学生内心期盼等内

容"

在推行$导师制'的

过程中! 车王中学要求

指导教师严格执行 $五

个一 '!即 .指导教师每

周和指导的

留守学生谈

一 次 话 )每

月和学生家长电话沟通

一次) 每月月考前后对

学生进行一次指导 )每

学期至少开展一次家

访) 对每位学生确定一

个关爱主题"

$只有对留守学生

有爱心! 才能给予他们

学习# 生活上更多的关

爱" '车王中学校长甄茂

宏如是说" 他介绍.$每

名指导老师对留守学生

做到了 %四导 &!就是思

想上引导#行为上指导#

学习上辅导# 心理上疏

导! 树立起留守学生正

确的人生观#世界观" '

据悉! 车王中学自

建立$导师制'关爱留守

学生以来! 深受学生及

其家长的好评" 车王中

学与辖区学生所在的
.

个村 /居 0积极对接 !将

留守学生名单及家庭联

系 方 式 反 馈 到 村 ! 村

/居0根据网格化管理要

求! 配合做好家访及校

外学生随访关爱工作 !

由 $家校结合 '走向 $村

校'结合!有效地促进教

育教学! 保障留守学生

健康成长"

（杨维礼）

陶楼乡“银发大舞台”红红火火
!!!!!!

$五一'假期!陶楼乡陶西新村

综合文化广场热闹非凡 " 夕阳红

,花鼓灯 -! 庐剧独唱 ,秦雪梅观

画-!唢呐器乐合奏,欢庆锣鼓-!经

氏唢呐队 ,在那桃花盛开的地方-

等民俗文艺节目和扭秧歌#京剧独

唱#广场舞等十余个精彩节目陆续

登上舞台" 精彩的表演和有板有眼

的唱腔赢得了观众的阵阵喝彩" 这

些表演者全都是陶楼老年大学文

艺活动队的老年学员!他们展示了

老年人健康 #自信 #乐观的良好精

神风貌"

近年来 ! 陶楼乡老龄委围绕

$六个老有'的老龄工作方针!大力

开展丰富多彩的老年文体活动!多

渠道为老年人提供展示风采的舞

台" 据了解!该老年文艺队共有
(-

余名学员!平均年龄
0)

岁" 乡老年

大学每年在桃花节 #二月二 #重阳

节#春节等重大节庆都组织大型文

体活动 ! 众多老年团队活跃在村

居!成为基层群众文体活动的重要

力量"

（吴丹丹）


